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Conseil d'école no2 Ecole maternelle de Randan
Mardi 21 mars 2023 17h, Bibliothèque de Fécole

La directrice ; Mme AUOIN

L'éauioe enseignante •_ Mme AUDIN (PS/MS/GS). Mme SEGUIN (MS/GS)
Mme GATIGNOL (Stagiaire Master l)

Les représentants de la mairie : Mme COUTURAT (Maire), Mme FARGEVIEILLE (Adjointe Maire)

Représentante ALSH : Mme TIXIER

Les représentants de parents d'élèves l Mme BASMAISON, Mme LAFOREST, Mme SEGUiN

Excusesj

Mme BOURDET, Inspectrice de l'Éducation Nationale de la circonscription Clermont Terres Noires

Les membres du RASED

Mme FRAGNE, enseignante
Mme GILLET, enseignante

M MOULIN, DOEN

Représentants de parents d'élèves Mmes JANIAUD et VAUTRELLE

FONCTIONNEMENT DU CONSEIL O'ÉCOLE
La secrétaire du second conseil d'école est Mme Seguin Corinne.

Le dernier conseil d'école se tiendra mardi 20 iyin 2023 salle Maria Giroux

Le PV du 1er conseil d'écote qui s'est tenu le 18 octobre 2022 a été validé à l'unanimité par le conseil.

Ce dernier se trouve sur le site internet de la mairie pour consultation, à l'adresse suivante :

htt9S://www.ranaan.rr/enfance-et-ieL;nes3e/etab!issemGfUs-sçolaLres

Il est également affiché au panneau d'information de l'école maternelle, jusqu'à l'affichage du
prochain pv.

Les familles qui en ont fait la demande l'ont reçu par courriel, ou version papier.

VIE SCOLAIRE

• Équipe pédagogique et Effectifs

Dans la classe verte :



Mesdames Fragne et Gillet exercent auprès d'une classe de 8MS/11GS.

Mme Fragne leslundis et mardis, Mme Gillet les jeudis et vendredis.

Chaque matin Nathalie Roudier, ATSEM est présente dans la classe. Le temps de sa période à temps
partiel elle était complétée par Isabelle puis Lila.

Les après-midis Andréa Debaisieux, service civique aide la classe verte.

Mme Bouix, AESH apporte son aide 2 après-midis à une élève de la classe en situation de handicap.

Dans la classe jaune :

Mme Seguin exerce à temps partiel. Le lundi c'est Mme Gillet qui a en charge la classe.

La classe compte 16PS/6MS.

Elodie Casile est l'ATSEM de la classe.

Dans la classe bleue :

Mme Audin, exerce à temps complet mais bénéficie en moyenne d'une décharge de direction par mois
qui depuis le début d'année a été réalisée par Mme Tansens, 2 décharges seront réalisées par Mme
Thérond.

Emilie Sève est l'ATSEM de la classe.

L'effectif de la classe est composé de 8PS, 6MS, 6GS.

Mme Berard, AESH apporte son aide 2 matinées à un élève de la classe en situation de handicap.

Nous bénéficions également de la présence d'une deuxième service civique, Coralie Compain qui
partage son temps entre les trois classes.

Depuis la rentrée scolaire, voici les mouvements d'élèves rencontrés :
Arrivée d'une élève do MS en novembre

Arrivée en PS en novembre

Arrivée en PS en janvier mais radiation fin février
Arrivée d'une fratrie PS et GS janvier
l fratrie (MS et GS) qui navigue entre plusieurs départements
Radiation fratrie le 12/03 (PS/MS)
Arrivée d'une fratrie en janvier mais Radiation fratrie possible (PS/GS)

Au jour d'aujourd'hui, les effectifs sont donc ies suivants : 22 élèves dans la classe Jaune, 20 élèves
dans la classe bleue, 19 élèves dans la classe verte.

Après des prises de contact avec tes communes susceptibles de scolariser des enfants en PS à Randan,
les chiffres suivants ont été recueillis quant aux enfants nés en 2020 (donc élèves en PS en 2023/2024) :

Randan : 16 avis de naissance

St Denis Combarnazat: 3



Bas et Lezat : 7

-Viileneuve les Cerfs : 9 .

Il faut rappeler que tous les enfants nés en 2020 ne seront pas scolarisés à Randan. Certaines familles
ont quitté la commune, d'autres scolariseront leurs enfants sur d'autres communes. Les chiffres
suivants ne sont donc que des estimations.

Un nombre prévisionnel de 16 élèves de PS a été établi avec l'IEN le 14 décembre. Ce nombre est
basé sur les contacts établis avec les communes sollicitées et tes effectifs moyens des années
précédentes.
Auparavant, la prévision était de 20 élèves de ps.

La mairie a envoyé te 28/10, aux familles ayant un enfant né en 2020, résidant sur la commune de
Randan un courrier les invitant à se rapprocher de la mairie ou de l'école pour indiquer à Mme Audin
leur volonté d'inscrire les enfants à l'école maternelle de Randan. Les familles avaient jusqu'au 28/11
pour donner réponse.
Voici les résultats du retour fait en mairie au 05/12 :

Co'jrners Réporses Inscriptions a

envoyés reçues Randan

Randan 15

Villenneuve les Cerfs 5

Si" Denis Combarnazat 3

BasetLezct 6

6

2

2

5

l

G

0

Seules 11 familles sur 29 sont entrées en contact avec la mairie. Après recherches de fratries
connues, bulletin municipal : Mme Audin recense au jour d'aujourd'hui 12 élèves qui pourraient être
inscrits en ps à la rentrée.

Mme Basmaison en profite pour expliquer qu'elle n'a pas reçu de courrier.
Réponse de Mme le maire, les courriers ne sont pas envoyés aux familles déjà connues par les écoles.
Mme le maire explique également que certaines communes ont refusé cet envoi postal laissant la
tâche à la municipalité de Randan.

Elle explique également que certaines personnes ne se présentent jamais en mairie et qu'il est difficile
de connaître exactement le nombre d'enfants en âge d'etre scolarisés résidant sur la commune.

La communauté de commune expose qu'une personne peut aider à recenser les familles Mme Roussel
Nadège.

Mme Fargevieille exprime aussi sa volonté de faire parvenir un courrier aux services de la CAF pour
les aider dans les déclarations de naissance.

Pour inscrire un enfant en PS, il faut qu'il soit âgé de 3 ans au 31/12/23. Lors de l'inscription les
families doivent fournir un justificatif de domicile, te livret de famille et le carnet de santé de l'enfant
ou attestation du médecin justifiant des 11 vaccins obligatoires.

Au jour d'aujourd'hui aucune famille ne s'est présentée en mairie pour inscrire des enfants en PS à
la rentrée. Les inscriptions commencent en mars habituellement.
Des courriels ont été envoyés aux familles identifiées par Mme Audin afin qu'elles se rapprochent
de la mairie pour effectuer les démarches d'inscriptions.



Une demande de diffusion de l'information a été demandé à l'école élémentaire.
Une affiche sera déposée en mairie, un. article paraîtra dans \e journal, un message sur
panneaupocket sera diffusé.

Pour ta rentrée 2023/2024 les effectifs attendus à ce moment de l'année sont les suivants :

IPS Ms GS

116 ^3 &0

Actuellement nous avons donc 19 élèves qui partiront en CP l'année prochaine.

Mme Audin se rapprochera du secrétariat de mairie pour savoir si les 12 élèves futurs ps recensés
de son côté font partis des élèves ayant reçu un courrier.

Projets :

La présence de notre bénévole Claudine Moulin en BCD, prenant en charge de petits groupes
d'élèves pour leur raconter des histoires sur les thématiques abordées en classe, aider aux
prêts, rangement, décoration de la bibliothèque
Les élèves de l'école se sont rendus Salle de l'Ancien Marché pour un temps de bibliothèque
municipale. Les enfants ont pu découvrir un kamishibaï, et emprunter des livres pour la
bibliothèque de classe.
Un tapis cousu par Claudine a été lu aujourd'hui, 21 mars.
Le problème de bénévoles complique les animations.
10 novembre 2022 : Photos individuelles et fratries.

Photos de classes (groupes classes) prévues au printemps, le 6 avril + prises de vue fratries
pour les fratries absentes lors de la l session.
9 décembre 2022 : Journée de Noël, visite du Père Noël, goûter (chocolat chaud et sablé),
remise de cadeaux financés par la coopérative scolaire 875€

Puis Marché de Noël organisé par Loisirs et culture.

Cette année les enfants ont pu bénéficier du visionnage de séquences choisies du Festival du
Court Métrage 2022, le 27 janvier 2023 (financement par la mairie).

Une séance comme au cinéma avec dégustation de popcorn réalisés le matin même en classe.

Projet avec Fabienne Cinquin, illustratrice avec les élèves de GS. (Financement comcom)
Tous les élèves ont inventé une histoire (novembre/décembre), qui est illustrée sous forme de
planche de kamishibai par les GS avec Fabienne. Cette histoire sera jouée le 10 juin lors de
notre spectacle de fin d'année.
La Chandeleur et l'Épiphanie ont été fêtées par les classes (financement coopérative scolaire)
Galette des rois réalisée à la boulangerie Tupone pour la classe bleue, mais aussi un papa
pâtissier s'est proposé de venir réaliser une galette en classe Jaune
Mardi 1er mars, l'école a fêté mardi gras en invitant les enfants à venir déguisés et ont dégusté
des beignets achetés à la boulangerie Tupone (financement coopérative scolaire)
Possibilité de se rendre à l'epadh pour favoriser la relation intergénérationnelle.
Jeudi 23 mars. La grande lessive. Le thème de cette année est « Ma cabane et/est la tienne ».
Les classes de PS, MS et GS participent à cette manifestation (œuvres individuelles ou
collectives). Les parents sont invités jusqu'à 19h à venir déambuler au plateau sportif partie
boisée.



i'installation est prévue à partir de 9h. Désinstallation à l9h. les bonnes volontés sont les
bienvenues.

Projet classe bleue : « classe du dehors », une fois par période

L échange GS/CP : les élèves de GS enverront un courrier aux cp pour leur poser des questions
sur la classe, le travail, les craintes...
Il n'a pas encore commencé.
Une rencontre est organisée par l'école maternelle au domaine Royal toute la journée du 4
juillet en partenariat avec Claudine et le château.
Activités proposées autour d'un album, pique-nique, musée.
Projet Initiatives (mai/juin) : Impressions de dessins réalisés par les enfants sur des glacières
sur le thème de ta forêt.

Fête de l'écote samedi 10 juin après-midi salle de l'ancien marché. Buvette tenue par Loisirs et
Culture. Possibilité de faire une kermesse selon le nombre de bénévoles. A réfléchir.

Sorties scolaires de fin d'année : projet sortie avec nuitée de la classe bleue envoyé aux
services de l'inspection académique en attente de décision.
Devis en cours pour les classes jaune et verte.

LA PRISE EN CHARGE DE LA DIFFICULTÉ SCOLAIRE :
Les activités pédagogiques complémentaires (APC) s'ajoutent aux 24 heures hebdomadaires
d'enseignement sur le temps scolaire. Elles se déroulent par groupes restreints d'élèves. Elles
sont organisées par les enseignantes et mises en œuvre sous leur responsabilité.
Les A.P.C se déroulent dans les salles de classe. Les enfants qui ne mangent pas habituellement
à la cantine pourront y être inscrits tes jours où ils iront en APC.
Ils ne sont pas forcément pris en charge par leur propre enseignante mais par une enseignante
de l'équipe.
Cette aide est proposée aux familles, elle n'est pas obligatoire.

Projet particulier : compréhension avec Lydia BARDEAU (enseignante RASED) pour les élèves
de GS qui en avaient besoin suite à la passation en amont d'évaluations individuelles.
Entrainement l fois par semaine jusqu'à la fin de l'année.
A partir de la P4 les élèves de MS ont été évalués individuellement en compréhension (Outil
utilisé La Cigale). En fonction des résultats obtenus des groupes ont été constitués par niveaux
et les élèves concernés bénéficieront d'un entraînement l fois par semaine.

École itinérante : pas d'intervention mises en place pour le moment avec les élèves de GS. En
revanche un travail sur le terrain auprès des familles est réalisé en partenariat avec Sandrine
Maisonneuve, directrice de l'école itinérante.

SÉCURITÉ ET ÉQUIPEMENTS

Exercices de sécurité

10/09/22 évacuation incendie

19/10/22 attentat intrusion

Demande d'équipement de sécurité

Mme AUDIN souhaiterait savoir si la municipalité pourrait fournir aux écoles de Randan, comme dans
certaines communes, des mallettes spéciales PPMS. Elle avait remis à Mme le Maire la liste que doit
comprendre ces valises il y a un an.

Mairie :

La demande a été faite car il y a différentes malles à différents prix donc comment choisir ?



Pas de réponse pour le moment mais relance.

PARTENARIAT MUNICIPALITÉ '

Inscriptions

Depuis 2020 les inscriptions se font dans un premier temps en mairie pour la partie administrative,
les familles seront invitées à se rapprocher une fois cette étape réalisée auprès de l'école pour

finaliser t'inscription.
Budget

45€ par élèves inscrits et présents en date du 03/11/22.
Spectacle de Noël + sujet en chocolat offert à chaque enfant coût 1040 euros pour les 2 écoles
Frais de transport pour 330 euros par classe
Subvention exceptionnelle : Participation au voyage avec nuitée de la classe bleue de lOeuros par
enfant habitant sur la commune de Randan soit 120 euros.

4 demandes ont été faites aux commues de Villeneuve les Cerfs (3) et St Sylvestre Pragoulin (l).

Besoins et/ou Travaux

Besoins anciens :

La mise en place d'une étude dirigée après la classe de 16h30 à 17h30 sur proposition de
l'équipe enseignante, encadrée par des enseignants volontaires, financée par la municipalité.
Le conseil a refusé

Sieste des élèves de PS tout de suite après le repas, afin de respecter le rythme
physiologique des enfants. Demande faite, depuis que Mme Audin est directrice de
l'écote. (Demande datant de 2014).

Mme Fargevieille demandait un texte, afin de défendre ce projet au conseil municipal. Mme
Audio rappelait un message envoyé le 16/07/2020 issu du Ministère de l'éducation nationale,
de renseignement supérieur et de ta recherche, datant de 2015 où il est noté: « Jusqu'à l'âge
de 4 ans, la majorité des enfants a besoin d'un temps de sommeil dès la fin du déjeuner ».

Mme te Maire expliquait demander aux écoles de la Comcom comment cela se passe, car
à l'unanimité les membres du conseil étaient d'avis à mettre la sieste après le repas.
Au conseil d'école d'octobre Mme le Maire répondait ne pas avoir changer d'avis : pas de
changement possible.
Envoi 17/03/23 d'une brochure de t'ageem à Mme le maire et son adjointe concernant la
sieste à l'école maternelle.
Mme le maire : Récemment une mise en place d'un temps d'échange et de jeux entre CP
et maternelle se fait pendant le temps de cantine //problème de surveillance
Volonté de ne pas mélanger le temps scolaire et périscolaire par soucis de responsabilité
Prise en note du nombre d'élèves de maternelle déjeunant à la cantine ainsi que le nombre
de ps qui seraient concernés par la sieste directement après le déjeuner

Cantine : Mme Audin pense que s'il n'y a plus qu'un seul service, te nombre
d'agents serait plus grand, le repas moins précipité pour les enfants, la pause des agents
assurée, du renfort en cas de personne! de surveillance absent.
Les enfants de maternelle pourraient manger à 12h et être aidés par des grands.
En raison du self du mobilier, l'interdiction aux élèves de se lever ce tutorat n 'est pas
envisageable.
Mme le maire tient à préciser qu'un service unique est presque mis en place puisque les
premiers élèves d'élémentaire entre dans la cantine lorsque les maternelles attaquent le
plat chaud. Le self a été remis en place à la rentrée de septembre 2022 (ficovid). Les agents
s'occupent du service des enfants de la maternelle.



La fibre. En cours.

Les enseignantes de la classe verte souhaiteraient obtenir un tableau blanc mural à la
place du tableau noir. Le tableau noir prendrait la place du panneau en bois servant au coin
rituel. Il faut prévoir un budget d'environ 300€ 291.60€ chez manutan collectivités pour un
tableau blanc émaillé évolutif pouvant devenir diptyque ou triptyque (120*200) ; chez Lacoste
Dactyl Bureau Ecole: 341.50€ (210*120). Accueil favorable de la municipalité qui note la
demande.

Mairie : un tableau sera récupéré dans une classe équipée et installé aux vacances de
printemps.

capteurs de C02 achetés, arrivés il y a un an. Ils se branchent sur des prises secteurs.
Mme Audin avait alerté sur le manque de prises à l'école un an auparavant.
Pas d'évolution sur les prises // capteurs non utilisés dans les classes
Mairie : devis signé le 3 novembre 2022. L'électricien est au courant et doit venir.

Nouveaux besoins :

Pc de direction datant de 2019, plusieurs touches fonctionnent difficilement (lettres
b.n ainsi que sur le pavé numérique).
La solution est de transférer les données sur l'autre PC de l'école et tes données du TBI

Mairie : contacter l'intervenant informatique.
Solution transitoire moins onéreuse proposée par Mme Audin faire intervenir la société
informatique + société du tbi pour un transfert des données du pc randanl vers randan 2, qui
n'est utilisé que pour le fonctionnement du tbi.

Vote des rythmes scolaires
Vote à l'unanimité d'une poursuite à 4 jours comme les autres commues environnantes sauf Thuret.
Demande du rallongement des matinées avait été demandé par les écoles en conseil d'écote il y a
quelques années en arrière.

Proposition 8h30-12h, afin d'obtenir des matinées plus importantes (moment où les enfants sont le
plus mobilisés et concentrés) et ainsi réduire les après-midis. Uniquement si l'école élémentaire y est
favorable.

La discussion en conseil d'écote élémentaire n 'ayant été ouverte à ce sujet, il faudra en reparler aux
prochains conseils pour une mise en place ou non en accord avec l'organisation des services de cantine.

PARTENARIAT AVEC ALSH

Charte pour utilisation du matériel et des locaux.

Mairie : fait remonter que cette dernière est trop détaillée dans l'utilisation des locaux déjà noté dans
la convention mairie ALSH.

C'est pourquoi Mme Audin demande à la municipalité d'écrémer les lignes inutiles et d'en faire parvenir
un nouvel essai à tous les partenaires avant signature.

Mme Tixier informe le conseil :

-Participation grande lessive

-portes ouvertes ce samedi 25 mars

-Enquête à destination de la population des familles pour avoir des infos sur les actions de la comcom.



Mme Audin se chargera de faire des publications sur le groupe Klassly école

Peut être un nouveau bâtiment pour l'accueil de loisirs en 2025.

PARTENARIAT AVEC LES PARENTS ET L'ASSOCIATION LOISIRS ET CULTURE

Vendredi 21 octobre. l'Association Loisirs et Culture a organisé Salle de l'Ancien Marché un bal
d'Halloween avec concours du plus beau gâteau.

En novembre : madeleines bijou

Vendredi 9 décembre, marché de noël avec vente d'objets décoratifs, buvette, tombola, sapins.
Remise des chocolats au profit de l'association Act Auvergne

Début janvier, ('école maternelle a participé pour la deuxième fois au loto galette.

Des grilles ont été remises uniquement aux élèves qui n'ont pas de frères et sœurs à l'école
élémentaire.

Samedi 25 février. Bal de Carnaval

Mars, madeleines bijou : opération en cours + chocolats de pâques

Commande Bijou à rendre pour le 6 avril et livraison pour le 28 avril après la classe, lieu à déterminer.

Livraison des chocolats de Pâques lundi 27 mars au local.

Dorénavant les bons de commandes et paiements seront remis par Mme Audin qui aura tout centralisé
en amont, M et Mme Laforest.

Un chèque de 340,90 euros a été remis le 17 mars à l'association des enfants hospitalisés.

COOPÉRATIVE SCOLAIRE

A ce jour, ta coopérative scolaire de l'école maternelle de Randan affiche un solde à 3588.46€.

Il reste à encaisser une facture Didacto (matériel pédagogique de géométrie d'une valeur de 191€), à
régler quelques factures pour des achats relatifs au fonctionnement des classes, puis toutes les
factures à venir pour financer le voyage avec nuitée de la classe bleue, puis les sorties à venir des
classes jaune et verte.

QUESTIONS DIVERSES

Aucune

La séance est levée à 19h44

La présidente du Conseil
d/école

La secrétaire du Conseil
d'école

Représentant de parents
d'élèves
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